

藝園草收

號 聚集 特樹 果



酪農と果樹

島 善 郡

現在の世界経済には、二つの根本問題が考えられている。一つは人口が食糧の供給よりも増大の傾向にあること、もう一つは工業の発達が早く、原料の供給がこれに伴なわぬ、ということである。早い話が、第一次生産物たとえば食糧が高値で、第二次生産物たとえば機械類が廉価である場合には、貿易発展の余地は少ないというのである。

わが国の経済もまたかのような状態にあるのではないか。わが国の食糧と人口との関係はまことに大きな問題である。食糧は世界的には絶対不足しないとする見解に一步を譲り、わが国で足りない分は輸入を増やせばよいようなものだが、そう簡単には行かない。それではさしあたり米を作る農家が困るだろうし、外国から十分なだけ工業原料品を買えなくなるのである。

そこでまず食糧増産を刻下の急務とする識者の叫びが起るわけなのである。しかし食糧増産といつても、単に米麦の増産を意味するのであるならばそれは空論といふしかない。もちろんわれわれ大和民族は米とは切っても切れない縁があるし、何にも増して米飯の味を喜ぶものである。そしてわれわれの稲作技術を以つてすれば、平均反

収を三石なり、四石なりに上げることは、さほど難事ではあるまい。

しかば、今後十年で、日本の人口およそ一億に達したとしても、計算上は水田三百萬町歩として、九千ないし一億二千万石と見ると、日に三度の銀飯が食べられるはずである。またわが国の優良品種を土台にして、われわれの技術を加えるならば、細亞の米産地からも、質のよい大量の米が獲れるだろう。ここでまた米穀輸入論が擡頭するかも知れない。

しかし現実はそんな楽観的のものではないようだ。現在反収四石の米が、普通に獲れる地方でありながら、農家が俸給取をしながら田を作るための三石も獲りかねていている。時代は澱粉質、脂肪質、蛋白質からヴィターミンに移り、いまやミネラル流行に移った觀がある。そしてこの無機塩類の給源としては、牛乳が最適であると宣伝する。往年夏みかんが心臓病の薬であるとが、市乳の値下げ運動が効を奏したのは、よく売れたという話がある。あちこちの都

会で市乳の値下げ運動が効を奏したのは、つい近頃のことである。

衣裳に流行があるように食物にも流行があつてしかるべきであろう。これも昔の話だが、「君インンドを喰つたことがあるか」

ではない。

やはり日本国土における水田適地、すな

わち米作には限度があると考えられるし、またいわゆる单作地帯の問題もあるので、安全である。

会的の原因の他に、名物台風等の災害にあるのだから、計算通りには行かぬと見るのが安全である。

さて酪農のわが国に始つたのは何時頃で

あるか、古いことは専門家に委せないとぼくを出す。いまから二十年程前に、「私の夢、核子のない枇杷と西瓜」を新聞に書いたことがあつた。これを見た東京のある仁

所以でもある。つまり合理的という言葉を使はなれば、ますわれわれは狭義の食糧觀を改め食生活を訂正することであつて、極端にいえば、主食とか副食とかの区別をなくすることである。

もちろんこれは米麦食を廃止するという意味ではない。祖先伝來の満腹感から来る食習慣を改めるのは容易でない。ことに激しい労働に従事する農家等において、そうだと思う。しかし偏食しかも大量のそれからは、真正の体力は出て来ないし、精神作用はむしろ鈍るときと思われる。農家の場合でいうならばかくの如き非常飢餓的な食生活ではあるが新鮮な空氣と燐々たる陽光などによつて、その欠陥を多少補い得てるのだと見えるだろう。

時代は澱粉質、脂肪質、蛋白質からヴィターミンに移り、いまやミネラル流行に移った觀がある。そしてこの無機塩類の給源としては、牛乳が最適であると宣伝する。往年夏みかんが心臓病の薬であるとが、市乳の値下げ運動が効を奏したのは、よく売れたという話がある。あちこちの都

会で市乳の値下げ運動が効を奏したのは、つい近頃のことである。

衣裳に流行があるように食物にも流行があつてしかるべきであろう。これも昔の話だが、「君インンドを喰つたことがあるか」

ではない。

やはり日本国土における水田適地、すな

わち米作には限度があると考えられるし、またいわゆる单作地帯の問題もあるので、安全である。

会的の原因の他に、名物台風等の災害にあるのだから、計算通りには行かぬと見るのが安全である。

さて酪農のわが国に始つたのは何時頃で

あるか、古いことは専門家に委せないとぼくを出す。いまから二十年程前に、「私の夢、核子のない枇杷と西瓜」を新聞に書いたことがあつた。これを見た東京のある仁

本を忘れてはなるまい。人はパンのみで生きられない如く、人はミネラルだけで生命を保てるものでない。牛乳のよさは、必要な栄養素をすべて含んでいる点にある。じ

からば牛乳あるいは乳製品を摂つて、一椀の米飯を省きあるいはパンを代用して、一度の米飯を止め得るはずである。そうなる

と米の消費量には自ら余裕が出て来る。もちろんこれには牛乳その他酪農品の供給あるいは芋類の粉食化を必要条件とするのはいうまでもない。こうした見解から、明けでも暮れても、酪農！酪農！の掛け声があちこちから聞えるのは喜ばしい次第である。

しかし酪農は、栽培の歴史も深くわが国にいわばピッタリと地に着いた米麦農と違ひ、国民性との関係も浅く経験にも乏しい型の農業であるから掛声通りに発達するとは思えない。しかしわが国に必至と見るべき食生活の改善の上から酪農の重要性は前述の通りであり、また今後の農業は山岳地帯、高冷地帯に移行せざるを得ない日本の制約から考えて、酪農は何としても発達させねばならぬ。思えば食糧問題から見た酪農が、平地が足りなくなつた農業経営から見えた山岳地農業そのものであつたことはまさに幸いである。

さて酪農のわが国に始つたのは何時頃で

あるか、古いことは専門家に委せないとぼくを出す。いまから二十年程前に、「私の夢、核子のない枇杷と西瓜」を新聞に書いたことがあつた。これを見た東京のある仁

ある。

